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Estela Martín Urbano Decana del ll-lustre C o lle g i de l’A dvocac ia  de Tarragona

«Atendemos muchos temas por 
la falta de atención presencial»
Entrevista
Esperanzados. La decana de los abogados celebra que, por fin, haya un plan para construir el 
Fórum Judicial. Cree que el nuevo edificio facilitará el trabajo de los letrados y el servicio al ciudadano

Estela Martín en la sede del IHustre Col legi de l'Advocacia de Tarragona, f o t o  p e r e f e r r e

NORIÁN MUÑOZ
TARRAGO NA

Estela Martín Urbano (Tarrago
na, 1975) es decana de los abo
gados desde diciembre de 2020 
y, desde el inicio de su mandato, 
ha reclamado la necesidad de 
que en la ciudad los juzgados 
cuenten con una única sede fren
te a las ocho que hay ahora re
partidas por toda Tarragona.

¿Cómo valora que por fin se 
anuncie un proyecto para cons
truir el Fórum Judicial?
Lo valoramos muy positivamen
te. Estamos muy contentos y a la 
vez deseosos de ver cómo se lleva 
a la práctica porque no hay que 
olvidar que el proyecto es el del 
2006, que estaba en un cajón y 
nadie lo había ejecutado. Otras 
veces se han prom etido fechas 
que no se han llegado a cumplir. 
Ahora tenemos confianza de que 
la consellera cumplirá porque es 
una necesidad muy grande.

¿Qué le parece la ubicación? 
Había dicho que apostaba por 
la Tabacalera.
Optábamos por la Tabacalera 
porque nos parecía una opción 
bien ubicada, bien comunicada y 
el edificio ya estaba construido. 
Además era un sitio emblemáti
co que estaba sin uso... itero noso
tros lo que queremos es una d u 
dad de la justicia y contar con un 
edificio nuevo tendrá nuevas 
ventajas, además una financia
ción de los fondos Next Genera
ción que ayudará a que tire adelan
te con más garantías.

¿Qué problemas plantea para 
los abogados que haya ocho 
sedes judiciales?
Nos complica mucho el trabajo. 
Puede ser que tengas dos juidos 
el mismo día y uno sea en la Ave
nida Roma 23 y otro en un juz
gado de lo penal en Sant Antoni 
María Claret. Estamos hablando de 
casi un kilómetro de distancia... 
Además es un problema para los 
compañeros que tienen proble
mas de movilidad... Por otro la
do, para la adm inistración se

multiplican los gastos fijos por
que tiene que pagar seguridad en 
cada edifido, facturas de la luz, 
servidos de limpieza...

¿Cómo afecta a la ciudadanía?
Siempre encuentras a alguien 
con un papel en la  mano que tie
ne que ir a un juzgado y no sabe 
dónde es. Además, el registro Ci
vil también se encuentra en otro 
sitio; les estamos mareando. Lo 
que necesitamos es un  edificio 
único donde todas las gestiones 
que se tengan que hacer con la 
administración de justicia estén 
unificadas... Y luego ha habido la 
afectación a los estudiantes de 
derecho.

¿En qué sentido?
En Reus, cuando había restriccio- 
nes por la pandemia, los alumnos 
podían hacer prácticas porque el 
edifico era más grande. Aquí no 
han podido por los aforos.

«
«Estamos muy 
contentos y  a la vez 
deseosos de ver cómo 
se concreta (el Fórum 
Judicial). El proyecto 
es el de 2 0 0 6 que aún 
estaba en un cajón»

«Hemos notado más 
tem as de desalojo por 
falta de pago, pese a que 
con la moratoria los 
desahucios están 
paralizados hasta 
finales de febrero»

A raíz de la pandemia, ¿han 
cambiado los asuntos por los 
que los tarraconenses recu
rren a un abogado?
Hemos notado más temas de de
salojo por falta de pago, pese a 
que con la moratoria los desahu
cios están paralizados hasta fina
les de febrero. También se ha in
crementado notablemente el te
ma de reclamación de salarios y 
de despidos. Este año pasado, a 
pesar de la pandemia, hemos te
nido números muy parecidos o 
incluso superiores en algunos 
asuntos a 2019... Además nota
mos que aumentan las consultas 
porque las administraciones pú
blicas siguen sin atender a los 
ciudadanos de forma presencial. 
Muchas veces los abogados tene
mos que suplir esa falta de infor
mación. No se dan cuenta de que 
hay un gran sector de la pobla
ción al que este sistema no le 
funciona. Es terrible.

¿Cómo esta el trabajo del tur
no de oficio?
Ha vuelto a volúmenes del 2019. 
El 2020 no lo contamos porque 
fue una anomalía; en el confina
miento los asuntos bajaron un 
80%. Estamos dando formación 
para que los abogados estén al 
día en los casos de más actuali
dad, como segunda oportunidad, 
desahucios, moratoria, o reforma 
laboral.

Hace pocos días fue el día de 
la mediación y se volvió a ha
blar de sus beneficios. ¿Se 
avanza a buen ritmo?
No, me gustaría ser optimista so
bre el tem a pero sería engañar
nos. La mediación funciona y 
funciona muy bien. Tenemos una 
tasa de casos que acaban en 
acuerdo superior al 80%. Pero 
aún la m ediación es una gran 
desconocida... Entendemos ade
más que con el colapso que hay 
en los juzgados la mediación es 
tma m anera adecuada de resol
ver los conflictos.

¿Cómo ha afectado la pande
mia a los abogados?
Tuvimos que abrir un fondo de 
ayuda a los compañeros que lo 
estaban pasando francam ente 
mal. La mayoría somos autóno
mos y estoy segura de que m u
chos compañeros no se han re
puesto de la bajada de ingresos 
de 2020. A esto hay que sumar 
que si los clientes tienen menos 
ingresos, tienen menos posibili
dades de inicial' pleitos. Y nos en
contramos con una ley de justi
cia gratuita que no acompaña.

¿A qué se refiere?
A que tiene unos índices que en 
lugar de fijarse en el salario mí
nimo lo hacen en el IPREM (In
dicador Público de Renta de Efec
tos Múltiples), lo que hace que 
una persona que cobre poquísi
mo se quede fuera del servicio de 
justicia gratuita. Esto es grave 
porque afecta al derecho a la tu
tela judicial efectiva. El ciudada
no debería poder ejercer sus dere
chos independientemente de su 
renta.


